

**PARCOURS DE LA DOCTEURE DIANE FRANK**  
**PROFESSEUR À LA RETRAITE DEPUIS 1919**  
**Présenté par Serge Messier**



Dre Diane Frank est née à Montréal en 1958. Elle a fait ses études primaires et secondaires au Collège Marie de France. Dès l'âge de 6-7 ans, elle disait déjà vouloir être vétérinaire. Avant d'être admise à la Faculté de médecine vétérinaire, elle a complété un BSc (Ag) à l'Université McGill (1976-1979). Puis, elle entreprit ses études en vue du diplôme tant convoité et obtint son DMV en 1983. Sa promotion a d'ailleurs fait couler un peu d'encre... c'était la première fois que le nombre d'étudiantes dépassait le nombre d'étudiants (37 versus 33)!

Elle a ensuite travaillé pendant 13 ans en pratique des animaux de compagnie d'abord comme employée d'un hôpital vétérinaire, puis comme vétérinaire suppléante (retraits préventifs, congés de maladie ou vacances).

En 1986, elle a cofondé la clinique vétérinaire à Rosemère puis est devenue l'unique propriétaire de 1992-1999. L'entreprise fut vendue en 1999.

Sa motivation d'approfondir ses connaissances en comportement animal (normal versus anormal) a été exacerbée par la consultation pour un chiot de 4 mois qui avait été étranglé par une éducatrice incompétente. Elle a complété une résidence en médecine du comportement à l'Université Cornell sous le mentorat de la Dre Katherine Houpt de 1996-1998. Par la suite, elle a travaillé à la clinique de comportement de l'Université de Pennsylvanie, d'abord comme « visiting scholar », puis comme clinicienne de 1999-2001. Elle est diplômée, depuis 1999, de l'American College of Veterinary Behaviorists (ACVB). Elle fut la première vétérinaire comportementaliste au Québec et la deuxième au Canada.

En 2001, elle fut engagée comme professeure en médecine de comportement dont la mission était de développer un service de consultation au CHUV et un programme de résidence en médecine du comportement. La Faculté de médecine vétérinaire de l'Université de Montréal fut la seule faculté vétérinaire canadienne à offrir un programme de résidence en médecine du comportement pendant une vingtaine d'années. En plus de ses responsabilités cliniques, d'enseignement et d'administration, elle a été active en recherche et en formation continue. Elle est auteure et co-auteure de plus d'une cinquantaine d'articles scientifiques et de chapitres de livres sur le comportement. Elle a présenté plus d'une centaine de conférences scientifiques dans des congrès locaux, nationaux et internationaux.

Sa plus grande fierté aura été d'avoir eu le privilège de former et collaborer avec quatre vétérinaires dans le cadre de leur résidence en médecine du comportement.

Retraîtée de la FMV depuis 2019, elle profite de ses temps libres pour faire des voyages avec son amoureux, et s'inscrire à des cours de langues à l'Université de Montréal.